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関山街道フォーラム協議会
関係各位

大変お世話になっています。
今年もいよいよ残り少なくなりました。すでに仕事納めの方も多いかと思います。
ご家族皆様での健やかな年越し、来年がさらにより良き年になることをお祈りしております。

ゆるやかなネットワーク組織として始まりました、関山街道フォーラム協議会の活動も３年目に入りま
す。
山形など他地域との連携の輪も少しずつ広がり、皆さんの認知度も上がっていることを感じています。
また、来年２月２日には「鉄道遺産プロジェクト～仙山線の魅力再発見～」のイベントも企画内容が固
まり、延期となっていた作並駅転車台の掘り起こしも３月には実施予定です。
皆様の協議会活動への益々のご理解、ご協力、ご支援等をよろしくお願いいたします。
----------------------------------------------------------------------------------------
【本日の話題】
・１２月２１日（土）企画委員会が開催されました。その概要を紹介いたします。
・２月２日（日）「鉄道遺産プロジェクト～仙山線の魅力再発見～」がせんだいメディアテークで開催決
定【鉄の道部会】
詳細はチラシ完成後に紹介いたしますが、皆さんも、是非参加下さいますようお願いいたします。
----------------------------------------------------------------------------------------
━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━
◇１２月２１日企画委員会が開催されました。
━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━
■日時：平成25年12月21日(土) 14:30～17:00
■場所：作並「湯の駅ラサンタ」
■懇親会作並ホルモン焼肉満月
----------------------------------------------------------------------------------------
平川会長他、役員、事務局等16名の出席で、企画委員会が作並「湯の駅ラサンタ]で開催されました。
【議事】
・各部会の今年度の活動状況
・次年度の活動予定
・事務局運営
についてなど、各部会長、事務長等より報告、紹介をいただき、活発な意見交換がされました。

【土の道部会】報告者：鈴木事務 -------------------------------------------------------------

・今年度のメインの事業マップづくり（八幡町から関山付近までを5分割でのマップ）は、ほぼ完成。先
行して会員向け
に200部有料（実費）で配布の準備。来年には一般向け販売の予定。
・マップは、浅井さんをはじめとする関山愛林公益会の方々との連携を取って、今後東根、天童と山形方
面に伸ばして
いくことを検討。
・坂下御番所跡（殉難の碑）での関山隧道の勉強会、慰霊の集いについて、関山愛林公益会を中心とする
山形側との
話し合いが持ち始められ、来年7月の開催に向けて準備を進めます。
・街道探訪会は、今年11月に八幡と定義地区で２回開催しましたが、来年は、5月最上古街道や7月滝と
沢めぐりなど４回
程度の開催を予定しています。
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【鉄の道部会】報告者：加藤部会 -------------------------------------------------------------

①仙山線の魅力を語る会
・１月２０日の市民センターを皮切りに、４月作並（岩松旅館）７月山寺で山形側の協力で開催。来年２
月には、仙台市内
（せんだいメディアテーク）にて開催。
②企画講座（仙山線の歴史を辿る）
・仙山線の土木遺産認定に向けた活動として、広瀬市民センターと連携した講座では、仙台から山形駅ま
での
踏切を一つ一つ辿り、仙山線と交差する道の歴史、生活、文化などを調査、取りまとめ整理を進めていま
す。
③作並駅転車台の発掘
・作並温泉旅館組合とＪＲの施工計画の覚書が漸く11月下旬に提出が完了。3月に着工を目標に進めてい
ます。
協議会のメンバーの皆さんには、ボランティアとしてごみ拾い程度の参加をしていただきたいと思ってい
ますのでご協力方
よろしくお願いします。
④その他
・１０月以後のＮＨＫ朝の連続テレビ小説で、ニッカウヰスキー創業者の竹鶴の物語の放送が決定
土木遺産の認定期間でもあり、それを踏まえて作並を宣伝していきたい。
・市民参加型として、大人だけでなく子どもたちにも仙山線の物語についてのテーマで春以降に広瀬小学
校で授業を行って
います。
・その中で、愛子付近を歩いていると、馬頭観音がたくさんあるということを子どもたちが気づき、鉄道
に変わる前の馬車の
道であったことを踏まえながら、昭和4年に開通した仙山線のまちの姿の様子を子どもたちに授業の中で
伝え、地域の方々
と話をするなどしています。
・また、情報提供の一環として、西公園に蒸気機関車が展示してあるが、大分汚れているので、鉄の道部
会で蒸気機
関車の清掃を企画していきたい。

【広報・編集部会】報告者：澤村事務 -------------------------------------------------------------
・ニュースレターＶＯＬ．３を１月に発行予定
・今年のイベント等の報告書については、２６年１月を目標に作成
----------------------------------------------------------------------------------------------
【その他】意見、話題、情報等
①とうほく街道会議の交流会
・協議会には交流会を経験している方がいないので、理解できるよう丁寧な進め方をして欲しい。
・まずは準備会を年度内に開催して検討を進める。
②宮城地区の案内標識の不足について
・宮城地区の史跡の案内標識がなくなっている。探訪会などで一つ一つ洗い出して関山フォーラム協議会
として市に申請
するという形を取っていきたい。泉区と比較すると全然違う。来年度の仕事の一つにしていきたい。
③ラサンタでのパネル展示の開催について
・東北福祉大学の星山先生から連絡があり、2月から１ケ月間ラサンタにおいて仙山線交流電化を中心と
したパネル
展示を予定している。作並温泉旅館組合が主催となるが、実際は鉄道交流ステーションが担当する。新聞
スクラップ等、
資料関係の収集で皆さんも協力下さい。
④その他
・ハイランド駅の廃止問題。利府にある試験電車を作並駅に持ってくる動き。企画講座の中で、鎌倉山の
付近に桜を植えようという話が出ている。など、話題提供がありました。

以上

☆━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━☆
＜メルマガ事務局（広報・編集部会）からのお知らせとお願い＞

・本メールマガジンへのご意見、情報提供等や
・本メールの配信先の追加・変更、配信停止を希望の方は
お手数ですが、メルマガ事務局（又は広瀬市民センター℡022-392-8405）
までご連絡をいただきますようお願いいたします。
☆━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━☆
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【関連情報等】
◇ＨＰ： http://sekiyamaforum.web.fc2.com/
◇伊達に会い隊Facebook：https://ja-jp.facebook.com/dateniaitai 新鮮な地域情報が掲載されていま
す！！
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